

FRENTE POLÍTICOS

1. Números. Omar García Harfuch, extitular de Seguridad en la Ciudad de México y candidato al Senado, fue soporte fundamental en la gestión de Claudia Sheinbaum, logrando una reducción de un 58% en delitos de alto impacto. Con estos resultados, mantiene todo el apoyo del PVEM, como se vio ayer en un acto protocolario encabezado por Jesús Sesma, secretario general del partido. La Estrategia para la Seguridad y la Construcción de Paz diseñada para Clara Brugada garantizará la tranquilidad en la capital del país, pero “se requiere continuidad”, asegura García Harfuch. Las cifras no mienten y las suyas son ejemplo a seguir.

2. Descaro. Así podría resumirse la conducta repetida de Adrián de la Garza, ahora flanqueado por el PAN, PRI y PRD, en su cruzada por la alcaldía de Nuevo León. La denuncia de Movimiento Ciudadano no es novedad, lo sorprendente es la persistencia del esquema con la Tarjeta Regia Plus, pese a sanciones previas del Tribunal Electoral por coacción del voto. El uso de estas tarjetas no es más que un anzuelo político: mil pesos cada dos meses, luego mil quinientos, a cambio de lealtad electoral. De la Garza habría desviado 342 mdp del erario de Monterrey en plena campaña gubernamental de 2021. Lo preocupante es reincidir.

3. Dificultades. Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez, Jorge Álvarez Máynez, Clara Brugada y Santiago Taboada han hecho del tema del abasto de agua una de sus principales promesas. Cada uno tiene su plan para corregir la escasez, pero la realidad los sobrepasa. En la sesión del Comité Técnico de Operación de Obras Hidráulicas, Citlalli Peraza, directora general del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, informó que la presa Villa Victoria sólo cuenta con 26% de llenado; la presa Valle de Bravo, 27.4%, y la presa El Bosque, 42 por ciento. Niveles nunca tan bajos. Reflexionen antes de prometer agua limpia, pura y abundante.

4. Viabilidad. Marcelo Ebrard, coordinador de mexicanos en el exterior, anuncia una ambiciosa ley general para la protección de los migrantes, dependiendo del triunfo de Morena y aliados en el próximo Congreso. Un movimiento calculado, que posiciona a Claudia Sheinbaum como defensora de derechos migratorios, justo en tiempos de elecciones. Ebrard, exsecretario de Relaciones Exteriores, informa que la propuesta pretende establecer legalmente los derechos de los mexicanos en el extranjero, desde protecciones laborales hasta civiles, con un presupuesto dedicado para su implementación. ¿Genuino interés o estrategia electoral?

5. Precavido. El líder nacional de Morena, Mario Delgado, pidió al INE considerar la próxima marcha de la Marea Rosa como gastos de campaña de la candidata de oposición, Xóchitl Gálvez, al estar ella y el candidato por la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, y demostrar que las movilizaciones no son de la sociedad civil. El dirigente cuestionó la convocatoria de la próxima marcha prevista para el 19 de mayo. “Fuera máscaras, es una marcha del PRIAN, por lo tanto, le vamos a pedir a la autoridad electoral que la cargue como gasto de campaña”, criticó. La tensión se intensifica rumbo a la recta final de la elección.

